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Présidence : M. Ahmed El Khannouss, président. 

Voorzitterschap: de heer Ahmed El Khannouss, voorzitter. 
 

 

INTERPELLATIONS 

 

 

INTERPELLATIES 

 

 
M. le président.- L'ordre du jour appelle les 

interpellations. 

 

 

INTERPELLATION DE M. ABDALLAH 

KANFAOUI 

 

À MME FADILA LAANAN, 

SECRÉTAIRE D’ÉTAT À LA RÉGION 

DE BRUXELLES-CAPITALE, 

CHARGÉE DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE ET DE LA COLLECTE ET 

DU TRAITEMENT DES DÉCHETS, DE 

LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE, DES 

INFRASTRUCTURES SPORTIVES 

COMMUNALES ET DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, 

 

concernant "les infrastructures sportives en 

Région de Bruxelles-Capitale". 

 

 

M. le président.- En l'absence de la secrétaire 

d'État, excusée, l'interpellation est reportée à une 

prochaine réunion. 

 

 

 

 

INTERPELLATION DE M. HERVÉ DOYEN 

 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

De voorzitter.- Aan de orde zijn de interpellaties. 

 

 

 

INTERPELLATIE VAN DE HEER 

ABDALLAH KANFAOUI 

 

TOT MEVROUW FADILA LAANAN, 

STAATSSECRETARIS VAN HET 

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK 

GEWEST, BELAST MET OPENBARE 

NETHEID, VUILNISOPHALING EN        

-VERWERKING, WETENSCHAPPE-

LIJK ONDERZOEK, GEMEENTELIJKE 

SPORTINFRASTRUCTUUR EN 

OPENBAAR AMBT, 

 

 

betreffende "de sportinfrastructuur in het 

Brussels Hoofdstedelijk Gewest". 

 

 

De voorzitter.- Bij afwezigheid van de 

staatssecretaris, die verontschuldigd is, wordt de 

interpellatie naar een volgende vergadering 

verschoven.  

 

 

 

INTERPELLATIE VAN DE HEER HERVÉ 

DOYEN 

 

TOT DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAP-

PELIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 



7 C.R.I. COM (2015-2016) N° 15 20-10-2015 I.V. COM (2015-2016) Nr. 15  

 COMMISSION AFFAIRES INTÉRIEURES  COMMISSIE BINNENLANDSE ZAKEN  

 

 

 

 

Parlement de la Région de Bruxelles-Capitale – Compte rendu intégral – Commission des affaires intérieures – Session 2015-2016 

Brussels Hoofdstedelijk Parlement – Integraal verslag – Commissie voor Binnenlandse Zaken – Zitting 2015-2016 

 

concernant "la problématique de la 

statutarisation des agents contractuels au 

sein des pouvoirs locaux". 

 

 

M. le président.- À la demande de l'auteur, 

excusé, l'interpellation est reportée à une 

prochaine réunion. 

 

 

 

INTERPELLATION DE M. VINCENT DE 

WOLF 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "l'intervention régionale dans 

la lutte contre les incivilités". 

 

 

M. le président.- À la demande de l'auteur, 

excusé, l'interpellation est reportée à une 

prochaine réunion. 

 

 

 

 

QUESTIONS ORALES 

 

 
M. le président.- L'ordre du jour appelle les 

questions orales. 

 

 

QUESTION ORALE DE MME BARBARA 

TRACHTE 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

betreffende "de problematiek van de 

statutarisering van de contractuele 

ambtenaren binnen de lokale overheden". 

 

 

De voorzitter.- Op verzoek van de indiener, die 

verontschuldigd is, wordt de interpellatie naar een 

volgende vergadering verschoven.  

 

 

 

INTERPELLATIE VAN DE HEER VINCENT 

DE WOLF 

 

TOT DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAP-

PELIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de gewestelijke tussenkomst 

in de strijd tegen onburgerlijk gedrag". 

 

 

De voorzitter.- Op verzoek van de indiener, die 

verontschuldigd is, wordt de interpellatie naar een 

volgende vergadering verschoven.  

 

 

 

 

MONDELINGE VRAGEN 

 

 
De voorzitter.- Aan de orde zijn de mondelinge 

vragen. 

 

 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

BARBARA TRACHTE 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 
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LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "l'analyse du transfert de 

charges vers les pouvoirs locaux". 

 

 

M. le président.- La parole est à Mme Trachte. 

 

 

Mme Barbara Trachte (Ecolo).- Nous avons 

régulièrement évoqué le transfert de charges de 

plus en plus important du niveau fédéral vers les 

pouvoirs locaux, et notamment les CPAS. Mi-

septembre encore, la Fédération des CPAS de 

l'Union des villes et communes de Wallonie 

indiquait que les compensations annoncées par le 

gouvernement fédéral à la suite de l’entrée en 

vigueur des nouvelles règles en matière 

d’allocations d’insertion étaient largement 

inférieures aux charges réellement supportées. 

 

À plusieurs reprises lors de nos débats, j’ai évoqué 

la possibilité de faire réaliser des études 

comparables à celles réalisées par l’Union des 

villes et communes de Wallonie (UVCW), soit par 

l’Association de la ville et des communes de la 

Région de Bruxelles-Capitale (AVCB), soit par 

Bruxelles Pouvoirs locaux, sur l’impact des 

différentes mesures fédérales sur les finances des 

communes bruxelloises. Cela me semble d'autant 

plus se justifier à l'heure où l'on parle de tax shift.  

 

En décembre 2014, vous vous étiez montré ouvert 

à celle idée. S'est-elle concrétisée ? Le cas 

échéant, quels sont les enseignements que nous 

pourrions en tirer pour mieux défendre notre 

Région ? 

 

  

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAP-

PELIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de analyse van de overdracht 

van lasten naar de lokale besturen". 

 

 

De voorzitter.- Mevrouw Trachte heeft het 

woord. 

 

Mevrouw Barbara Trachte (Ecolo) (in het 

Frans).- De federale overheid draagt steeds meer 

lasten over naar de lokale besturen, inzonderheid 

de OCMW's. 

 

Reeds meermaals stelde ik voor om studies te 

laten uitvoeren over de impact van de federale 

maatregelen op de financiën van de Brusselse 

gemeenten, hetzij door de Vereniging van de Stad 

en de Gemeenten van het Brussels Hoofdstedelijk 

Gewest (VSGB), hetzij door Brussel Plaatselijke 

Besturen (BPB). Dat lijkt vandaag des te 

relevanter in het kader van de taxshift.  

 

In december 2014 bleek u nog open te staan voor 

dat voorstel. Is er inmiddels een studie geweest? 

Indien ja, welke lessen kunnen we daaruit 

trekken?  

 

  

M. le président.- La parole est à M. Vervoort.  

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Les 

transferts de charges constitutifs des nouvelles 

règles en matière d’allocations d’insertion 

constituent malheureusement une charge 

importante pour les CPAS. Aux changements 

De voorzitter.- De heer Vervoort heeft het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- De wijzigingen in de federale 

wetgeving inzake inschakelingsuitkeringen hebben 

een impact op de OCMW's. Uit een Waalse studie 

blijkt immers dat de compensaties waarin de 
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législatifs décidés au niveau fédéral concernant les 

"fins de droit" aux allocations d’insertion                

- allocations désormais limitées à trois ans, et dont 

les conditions de diplôme et d’âge ont été 

sensiblement restreintes - s’ajoutent d’autres 

mesures telles que la prolongation de trois mois du 

stage d’insertion, l’évaluation préalable, durant le 

stage, conditionnant l’accès ou non aux allocations 

d’insertion, les sanctions et exclusions liées au 

Plan d’accompagnement des chômeurs (PAC) ou 

encore la dégressivité des allocations de chômage.  

 

Toutes ces mesures ont un impact sur les CPAS. 

Une étude wallonne souligne en effet que les 

compensations prévues par l’État fédéral ne 

couvrent que très partiellement les nouvelles 

dépenses, du fait notamment que le revenu 

d’intégration n’est généralement pas subsidié à 

100%. Il en va de même pour les CPAS 

bruxellois.  

 

L’Association de la ville et des communes de la 

Région de Bruxelles-Capitale (AVCB), section 

CPAS, a mis en place en janvier 2015 une 

évaluation de la question des transferts chômage 

vers les CPAS. On peut d’ailleurs en consulter les 

résultats sur son site internet. 

 

L’évaluation du nombre d’exclus qui ont demandé 

une aide aux CPAS pendant le premier semestre 

2015 est la suivante.  

 

Selon l’Office national de l'emploi (ONEM), 

3.470 personnes ont été sanctionnées lors du 

premier semestre 2015 à la suite de fins de droit 

aux allocations d’insertion. Sur les chiffres 

provisoires du premier semestre récoltés auprès 

des dix-neuf CPAS bruxellois, il a été 

comptabilisé 1.386 demandes d’aide liées à des 

personnes en fin de droit aux allocations 

d’insertion. Au total, 40% des personnes 

sanctionnées pour fin de droit ont ainsi introduit 

une demande d’aide aux CPAS bruxellois. Ces 

1.386 demandes d’aide ont abouti à 1.010 

décisions d’octroi d’aide, dont 985 octrois du 

revenu d’intégration social, et 243 décisions de 

refus. 133 demandes sont encore en attente de 

décision.  

 

Quelque 83% des demandes d’aides l’ont été dans 

des CPAS, où le revenu d’intégration sociale est 

couvert au moins à 70% par les subventions de 

l’État fédéral. Il faudra toutefois attendre la 

federale overheid voorziet, de nieuwe uitgaven 

slechts zeer gedeeltelijk kunnen dekken, daar het 

leefloon doorgaans niet 100% wordt 

gesubsidieerd. Dat geldt ook voor de Brusselse 

OCMW's.  

 

De Vereniging van de Stad en de Gemeenten van 

het Brussels Hoofdstedelijk Gewest (VSGB), 

afdeling OCMW's, evalueerde in januari 2015 de 

overdracht van de werkloosheidsuitkering naar de 

OCMW's.  

 

Volgens de Rijksdienst voor Arbeidsvoorziening 

(RVA) verloren tijdens het eerste halfjaar 

3.470 personen hun inschakelingsvergoeding. 

Volgens de voorlopige cijfers van de negentien 

Brusselse OCMW's voor het eerste halfjaar 

werden 1.386 steunaanvragen geregistreerd van 

personen die geen recht meer hebben op een 

inschakelingsvergoeding. In totaal diende 40% 

van die personen een aanvraag in de bij de 

Brusselse OCMW's. In 1.010 gevallen werd beslist 

om steun toe te kennen (in 985 gevallen een 

leefloon) en 243 aanvragen werden geweigerd. 

Voor 133 aanvragen werd nog geen beslissing 

genomen.  

 

Zo'n 83% van de aanvragen kwam terecht bij de 

OCMW's, waar het leefloon voor ten minste 70% 

wordt gedekt door de federale overheid. We 

moeten echter wachten tot het einde van het 

boekjaar voor we de algemene financiële impact 

van de maatregelen op de financiën van de 

Brusselse OCMW's kennen.  
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clôture de l’exercice pour connaître l’impact 

financier global des mesures sur les finances des 

CPAS bruxellois.  

 

M. le président.- La parole est à Mme Trachte.  

 

 

Mme Barbara Trachte (Ecolo).- Je vous 

remercie pour ces réponses qui concernent 

essentiellement l'impact des mesures fédérales sur 

les CPAS. Il serait intéressant de disposer d'un 

outil plus global, à l'instar de ce qu'avait fait 

l'Union des villes et communes belges (UVCB) 

pour la Wallonie.  

 

On sait que les mesures du niveau fédéral auront 

un impact financier sur les CPAS et les communes 

en général. Je pense, par exemple, à une série de 

sujets comme l'impôt des sociétés sur les 

intercommunales ou à l'impact du futur glissement 

fiscal sur les additionnelles.  

 

L'UVCB a donné un outil intéressant à la 

Wallonie pour défendre les finances des 

communes, notamment à travers le Comité de 

concertation. Il serait utile de pouvoir disposer 

d'un outil similaire à Bruxelles. Je ne peux que 

vous encourager à demander de le mettre en 

œuvre, soit à votre administration, soit via 

l'Association des villes et des communes de la 

Région de Bruxelles-Capitale.  

 

 

- L'incident est clos. 

 

  

De voorzitter.- Mevrouw Trachte heeft het 

woord. 

 

Mevrouw Barbara Trachte (Ecolo) (in het 

Frans).- Uw antwoorden houden vooral verband 

met de impact van de federale maatregelen op de 

OCMW's. De Vereniging van Belgische Steden en 

Gemeenten (VBSG) heeft Wallonië via het 

Overlegcomité echter een interessant instrument 

gegeven om de financiën van zijn gemeenten te 

verdedigen. Het zou goed zijn indien ook het 

Brussels Gewest over een algemener instrument 

kon beschikken. 

 

De federale maatregelen zullen financiële 

gevolgen hebben voor de OCMW's en de 

gemeenten in het algemeen, denk maar aan de 

vennootschapsbelasting op de intercommunales of 

de impact van de toekomstige taxshift op de 

opcentiemen. 

 

Ik verzoek u dan ook uw administratie of de 

Vereniging van de Stad en de Gemeenten van het 

Brussels Hoofdstedelijk Gewest te vragen een 

dergelijk instrument te ontwikkelen. 

 

 

 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

 

QUESTION ORALE DE MME JULIE DE 

GROOTE 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

JULIE DE GROOTE 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAP-

PELIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 
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concernant "le financement du Forum 

belge pour la prévention et la sécurité 

urbaine (FBPSU)". 

 

 

M. le président.- La parole est à Mme de Groote. 

 

 

Mme Julie de Groote (cdH).- Le Forum belge 

pour la prévention et la sécurité urbaine (FBPSU) 

rassemble 93 villes, communes et provinces 

belges qui veulent participer à une réflexion sur 

les politiques locales de prévention de la 

criminalité et de lutte contre le sentiment 

d’insécurité. L’organisation a pour objet la 

promotion, la défense, la présentation et la 

coordination des programmes de prévention et de 

lutte contre l’insécurité urbaine mis en œuvre par 

les villes et communes belges. 

 

Actuellement, la Région bruxelloise est le 

partenaire financier majoritaire du forum. 

Cependant, alors que les défis à Bruxelles en 

matière de sécurité et de prévention sont énormes 

- je pense notamment au phénomène de 

radicalisme, mais aussi à bien d'autres -, il me 

revient que la Région a l’intention de ne plus 

renouveler son financement pour l’année 2016, ce 

qui menacerait sérieusement l’existence de ce 

forum. La raison invoquée est que cette 

organisation ferait double emploi avec 

l’organisme d'intérêt public (OIP) Bruxelles 

prévention et sécurité, qui va englober une partie 

des missions du forum.  

 

Avez-vous déjà pris une décision concernant le 

financement régional du FBPSU ? Quelles sont les 

complémentarités ou synergies possibles entre le 

FBPSU et Bruxelles prévention et sécurité ? Avez-

vous déjà entamé un dialogue avec le FBPSU en 

vue de mettre en place ces éventuelles synergies ?  

 

  

betreffende "de financiering van het 

Belgisch Forum voor Preventie en 

Veiligheid in de Steden (BFPVS)". 

 

 

De voorzitter.- Mevrouw de Groote heeft het 

woord. 

 

Mevrouw Julie de Groote (cdH) (in het Frans).- 

Het Belgisch Forum voor Preventie en Veiligheid 

in de Steden (BFPVS) bestaat uit 93 Belgische 

steden, gemeenten en provincies die samen willen 

nadenken over een lokaal beleid inzake 

criminaliteitspreventie en de bestrijding van het 

onveiligheidsgevoel. 

 

Momenteel is het Brussels Gewest de belangrijkste 

financiële partner van het forum. Hoewel de 

uitdagingen inzake veiligheid en preventie in 

Brussel enorm zijn, blijkt het gewest de 

financiering in 2016 niet te willen hernieuwen, 

waardoor het voorbestaan van het forum in 

gevaar kan komen. De reden die het gewest 

daarvoor aanhaalt, is de vermeende overlapping 

van de organisatie met de instelling van openbaar 

nut (ION) Brussel Preventie en Veiligheid.  

 

Hebt u reeds een beslissing genomen over de 

financiering door het gewest van het BFPVS? 

Welke samenwerkingsmogelijkheden tussen het 

BFPVS en Brussel Preventie en Veiligheid 

bestaan er? Hebt u reeds een dialoog opgestart 

met het BFPVS om een dergelijke samenwerking 

op te starten?  

 

  

M. le président.- La parole est à M. Vervoort.  

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Pour 

rassurer tout le monde, il m'apparaît nécessaire de 

dire qu'un soutien régional au forum n'a jamais été 

remis en question. Nous avons d’ailleurs choisi de 

travailler étroitement avec celui-ci pour la 

consolidation de certains axes de notre dispositif 

de coordination et de prévention du radicalisme.  

 

De voorzitter.- De heer Vervoort heeft het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- De steun van het gewest aan het 

forum werd nooit in twijfel getrokken. We hebben 

er zelfs voor gekozen om nauw met de organisatie 

samen te werken. 

 

We stellen echter vast dat het gewest de 

voornaamste geldschieter is van een vereniging 
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Toutefois, nous constatons que la Région est 

jusqu’à présent le principal contributeur d’une 

association qui opère sur l’ensemble de la 

Belgique. Lors des dernières années, plusieurs 

communes flamandes importantes se sont retirées 

du forum, tandis que le niveau fédéral a décidé de 

retirer totalement son soutien financier.  

 

Dans le contexte de la mise en place du nouvel 

organisme d'intérêt public (OIP) chargé de la 

coordination de la prévention et de la sécurité, la 

Région a simplement signalé qu’à l’avenir, le 

subside octroyé afin d’assurer la coordination 

serait diminué. Et cela a été annoncé dès le début 

de l’année 2015 afin de ne pas prendre le forum 

par surprise. Tout à fait conscient de cette 

question, le conseil d’administration du forum 

s’en est saisi et est en train d’étudier des pistes de 

financement alternatives.  

 

Comme je l’évoquais, la décision de diminution se 

justifie par la mise en place de l’OIP dont la 

mission principale sera de coordonner les 

différents aspects de nos politiques de prévention. 

Néanmoins, pour 2016, les discussions avec le 

forum sont encore engagées pour définir les 

contours de la collaboration. Il n'est pas question 

de se retirer totalement, mais il y a un contexte 

global général qui doit nous amener à la fois de 

manière interne à la création de l'OIP et de 

manière externe, vu que certains autres opérateurs 

se retirent, à nous adapter à cet état de fait.  

 

 

M. le président.- La parole est à Mme de Groote. 

 

 

Mme Julie de Groote (cdH).- Merci, M. le 

ministre-président. Je savais que la Région était le 

principal contributeur, mais pas pour l'ensemble 

du pays. Pourriez-vous nous dire pourquoi les 

autres opérateurs, dont le niveau fédéral, se sont 

retirés ? Je comprends la logique de synergie avec 

l'OIP, pour ne pas faire double emploi. Mais 

pourquoi l'État fédéral se retire-t-il ? La même 

logique ne prévaut pas dans ce cas-là.  

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Nous 

allons essayer de nous renseigner officieusement 

pour savoir ce qu'il en est. Nous allons demander 

au forum si des renseignements supplémentaires 

sont disponibles.  

 

die actief is binnen heel België. De afgelopen 

jaren hebben heel wat grote Vlaamse gemeenten 

zich uit het forum teruggetrokken en de federale 

overheid heeft haar financiële steun zelfs volledig 

stopgezet.  

 

In de context van de oprichting van de nieuwe 

instelling van openbaar nut (ION) voor preventie 

en veiligheid heeft het gewest reeds begin 2015 

gemeld dat het de subsidie zou verlagen. De raad 

van bestuur is daarvan op de hoogte en is op zoek 

naar alternatieve financieringsmogelijkheden. 

 

Die beslissing heeft te maken met de oprichting 

van de ION die de verschillende aspecten van het 

Brusselse preventiebeleid moet coördineren. Voor 

2016 moeten we de precieze vorm van de 

samenwerking met het forum nog samen bepalen. 

We trekken ons echter geenszins helemaal terug.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De voorzitter.- Mevrouw de Groote heeft het 

woord. 

 

Mevrouw Julie de Groote (cdH) (in het Frans).- 

Ik wist wel dat het gewest de grootste geldschieter 

was, maar niet dat dat voor heel België gold. 

Waarom hebben de andere operatoren zich 

teruggetrokken? Ik begrijp dat een overlapping 

met de ION niet wenselijk is, maar waarom trekt 

de federale staat zich dan terug? Die logica gaat 

daar toch niet op.  

 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- Ik zal officieus proberen te 

achterhalen wat daarvan de reden is. Ik zal het 

forum om aanvullende inlichtingen vragen.  
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Mme Julie de Groote (cdH).- Ce serait vraiment 

intéressant, car ainsi nous comprendrons comment 

s'agencent les blocs de construction.  

 

 

- L'incident est clos. 

 

  

 

Mevrouw Julie de Groote (cdH) (in het Frans).- 

Dan begrijpen we misschien hoe de vork in de 

steel zit. 

 

 

- Het incident is gesloten. 

 

  

QUESTION ORALE DE MME JULIE DE 

GROOTE  

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "la gestion du patrimoine 

immobilier des pouvoirs locaux".  

 

 

M. le président.- La parole est à Mme de Groote.  

 

 

Mme Julie de Groote (cdH).- En matière 

d'acquisition, d'aliénation ou d'échange des biens 

et droits immobiliers, l'autorité de tutelle se réfère 

toujours à la circulaire du 22 mars 1982 de la 

Province de Brabant. 

 

À cet égard, l'Association de la ville et des 

communes de la Région de Bruxelles-Capitale 

(AVCB) vous a d'ailleurs adressé, le 23 juin 

dernier, un courrier dans lequel l'organisation 

indique que la circulaire n'est plus adaptée à la 

situation actuelle. 

 

En effet, cette situation pose visiblement problème 

à plusieurs niveaux. Tout d'abord, le recours à 

l'adjudication publique imposé par la circulaire 

engendre des frais importants, sans pour autant 

apporter nécessairement des offres plus 

intéressantes que dans le cadre d'une vente de gré 

à gré.  

 

MONDELINGE VRAAG VAN MEVROUW 

JULIE DE GROOTE 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAP-

PELIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "het beheer van het onroerend 

patrimonium van de lokale overheden". 

 

 

De voorzitter.- Mevrouw de Groote heeft het 

woord. 

 

Mevrouw Julie de Groote (cdH) (in het Frans).- 

Wat de verwerving, vervreemding of ruil van 

onroerende goederen en rechten betreft verwijst 

de toezichthoudende overheid nog steeds naar de 

circulaire van 22 maart 1982 van de provincie 

Brabant.  

 

De Vereniging van de Stad en de Gemeenten van 

het Brussels Hoofdstedelijk Gewest (VSGB) deelde 

u op 23 juni 2015 schriftelijk mee dat die 

circulaire niet langer aangepast is aan de huidige 

situatie.  

 

Het verplichte gebruik van een openbare 

aanbesteding brengt immers aanzienlijke kosten 

met zich mee, en levert niet noodzakelijk 

interessantere biedingen op dan bij een 

onderhandse verkoop. 

 

Bovendien moet het dossier een evaluatieverslag 

bevatten dat opgesteld werd door de ontvanger 
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En outre, le dossier doit contenir un rapport 

d'évaluation réalisé par le receveur de 

l'enregistrement ou par le comité d'acquisition. Or, 

depuis le 1
er
 janvier 2015, aucune de ces 

administrations n'est à même d'exercer cette 

mission. Il n'est donc plus possible, pour l'instant, 

d'obtenir des informations rapidement et à 

moindres frais. 

 

Selon l'AVCB, ces problèmes sont de nature à 

ralentir le traitement des dossiers, alors que la 

célérité s'impose, notamment lorsqu'une commune 

souhaite acheter un immeuble dans le cadre d'une 

vente publique ou exercer un droit de préemption 

dans les délais légaux.  

 

Face à ce constat, mes questions sont les 

suivantes. Avez-vous mis en place une 

concertation avec les communes afin d'évaluer et 

de revoir la circulaire en question ? Dans 

l'affirmative, où en êtes-vous dans ce travail 

d'évaluation et de révision ? 

 

Enfin, avez-vous d'ores et déjà pris des mesures 

afin que le personnel des administrations 

concernées par cette problématique soit à même 

d'exercer les missions qui lui sont dévolues dans 

des délais raisonnables ? 

 

van de registratie of door het aankoopcomité. 

Vanaf 1 januari 2015 zijn zij evenwel niet langer 

in staat om die taak uit te voeren. Het is dus niet 

langer mogelijk om snel en goedkoop informatie te 

verkrijgen. 

 

Door die problemen loopt de behandeling van 

dossiers vertraging op, terwijl snelheid net zo 

belangrijk is wanneer een gemeente een pand wil 

kopen in het kader van een openbare verkoop, of 

het voorkooprecht wil uitoefenen binnen de 

wettelijke termijnen. 

 

Hebt u reeds overlegd met de gemeenten om de 

betreffende circulaire te evalueren en te 

herbekijken? Hoe ver staat u daarmee? 

 

Hebt u reeds maatregelen genomen om het 

personeel van de betrokken administraties weer in 

staat te stellen zijn taken binnen een redelijke 

termijn uit te voeren? 

 

  

M. le président.- La parole est à M. Vervoort. 

 

M. Rudi Vervoort, ministre-président.- Il est 

tout à fait exact que la circulaire en question est 

totalement dépassée. J’ai donc donné instruction à 

mon administration d’en établir une nouvelle, en 

concertation étroite avec les membres de mon 

cabinet chargés des matières urbanistiques et des 

pouvoirs locaux. Le travail progresse. Une 

dernière réunion se tiendra avant la fin du mois. 

 

Sur cette base, il est bien entendu que les 

communes seront consultées dans les plus brefs 

délais par le biais de leurs organes représentatifs. 

Dans l’intervalle, il relève de l’autorité 

communale d’organiser au mieux le traitement des 

dossiers conformément à la réglementation 

actuelle. 

 

Il est exact que la situation n'est pas des plus 

aisées. Avec M. Vanhengel, nous sommes d'avis 

qu'un réel problème se pose pour le transfert du 

personnel du comité d'acquisition : huit mille 

dossiers ont été transmis, et deux fonctionnaires... 

De voorzitter.- De heer Vervoort heeft het woord. 

 

De heer Rudi Vervoort, minister-president (in 

het Frans).- De circulaire is inderdaad verouderd. 

Ik heb mijn administratie dan ook de opdracht 

gegeven om er een nieuwe op te stellen. Het werk 

vordert en voor het eind van de maand vindt de 

laatste vergadering plaats. 

 

We zullen zo snel mogelijk contact opnemen met 

de gemeenten via hun vertegenwoordigende 

lichamen. Ondertussen moet de gemeenteoverheid 

de dossiers zo goed mogelijk behandelen volgens 

de huidige wetgeving. 

 

De situatie is niet eenvoudig, en er stelt zich een 

ernstig probleem in verband met de transfer van 

het personeel van het aankoopcomité: er werden 

8.000 dossiers en twee ambtenaren overgedragen. 

Er zijn dus overgangsmaatregelen nodig en we 

moeten nadenken over de oprichting van een 

gewestelijke belastingadministratie die 

opgewassen is tegen de uitdagingen waarmee de 

zesde staatshervorming ons confronteert. 
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Nous devons donc imaginer des mesures 

transitoires et réfléchir à la création d'une 

administration fiscale régionale à même de relever 

les défis lancés par la sixième réforme de l'État. 

 

 

M. le président.- La parole est à Mme de Groote. 

 

 

Mme Julie de Groote (cdH).- Je me réjouis de ce 

que ladite circulaire est en cours de révision. Dans 

le cadre de la prochaine discussion budgétaire, 

nous ne manquerons pas de vous demander si 

vous avez pu étoffer le personnel chargé du 

traitement de tous ces dossiers. 

 

 

- L'incident est clos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De voorzitter.- Mevrouw de Groote heeft het 

woord. 

 

Mevrouw Julie de Groote (cdH) (in het Frans).- 

Het is een goede zaak dat de circulaire wordt 

aangepast. Tijdens de volgende begrotings-

besprekingen zullen we nagaan of u erin geslaagd 

bent het personeel voor de behandeling van de 

dossiers uit te breiden. 

 

 

- Het incident is gesloten. 

 

 

 

 

QUESTION ORALE DE M. JOHAN VAN 

DEN DRIESSCHE 

 

À M. RUDI VERVOORT, MINISTRE-

PRÉSIDENT DU GOUVERNEMENT DE 

LA RÉGION DE BRUXELLES-

CAPITALE, CHARGÉ DES POUVOIRS 

LOCAUX, DU DÉVELOPPEMENT 

TERRITORIAL, DE LA POLITIQUE DE 

LA VILLE, DES MONUMENTS ET 

SITES, DES AFFAIRES ÉTUDIANTES, 

DU TOURISME, DE LA FONCTION 

PUBLIQUE, DE LA RECHERCHE 

SCIENTIFIQUE ET DE LA PROPRETÉ 

PUBLIQUE, 

 

concernant "les caméras installés à la Porte 

de Ninove". 

 

 

M. le président.- À la demande de l'auteur, 

excusé, et avec l'accord du ministre-président, la 

question orale est reportée à une prochaine 

réunion.  

 

MONDELINGE VRAAG VAN DE HEER 

JOHAN VAN DEN DRIESSCHE 

 

AAN DE HEER RUDI VERVOORT, 

MINISTER-PRESIDENT VAN DE 

BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE 

REGERING, BELAST MET 

PLAATSELIJKE BESTUREN, 

TERRITORIALE ONTWIKKELING, 

STEDELIJK BELEID, MONUMENTEN 

EN LANDSCHAPPEN, STUDENTEN-

AANGELEGENHEDEN, TOERISME, 

OPENBAAR AMBT, WETENSCHAP-

PELIJK ONDERZOEK EN OPENBARE 

NETHEID, 

 

betreffende "de camera's aan de 

Ninoofsepoort". 

 

 

De voorzitter.- Op verzoek van de indiener, die 

verontschuldigd is, en met instemming van de 

minister-president, wordt de mondelinge vraag 

naar een volgende vergadering verschoven.  

 

_____ 
 

_____ 

 


